

**SALOMÓN CHERTORIVSKI** diputado federal

Ve merma en sistema de salud

ENTREVISTA

ALEJANDRO LEÓN

Con la entrega de los sistemas de salud de la CDMX al IMSS-Bienestar, 2.6 millones de capitalinos se quedaron sin acceso a servicios médicos públicos, advirtió el diputado federal, Salomón Chertorivski.

Dicho escenario provoca una merma en la calidad de vida de los habitantes, incrementa enfermedades y afecta recibir vacunas y medicamentos, agregó el también ex Secretario de Salud de la Capital.

La situación, además, incentivó que las personas con padecimientos gasten más en atención mediante consultorios particulares.

De acuerdo con datos de la propia Secretaría de Salud local, ha habido una disminución en la realización de

estudios clínicos en la CDMX, apuntó.

Por ejemplo, de 2010 a 2018 se hacían en promedio 93 mil 554 mastografías al año. Pero en el periodo 2019-2022 disminuyeron a 59 mil 85.

Las consultas externas pasaron de 7.7 millones a 4.6 millones, mientras que las de especialidad de 3.3 millones a 1.5 millones.

Las consultas de salud mental bajaron de 188 mil 352 a 152 mil 477; las de planificación familiar pasaron de 69 mil 670 a 52 mil 84, además de que los egresos hospitalarios disminuyeron de 136 mil 856 a 88 mil 99.

Las pruebas de diabetes cayeron de 486 mil 786 a 363 mil 999, acotó.

“A partir de la desaparición del Seguro Popular, donde creemos que es el error más grave en materia de salud que se cometió y que la

Ciudad de México entregó sus servicios de salud al In-sabi y ahora los está entregando al IMSS-Bienestar, hay 2.6 millones de capitalinos que hoy no tienen acceso a la salud.

“Es decir, casi el 30 por ciento de las y los chilangos hoy no tienen acceso a la salud”, declaró Chertorivski a REFORMA.

El legislador comentó que seis de cada 10 personas que no logran obtener servicios de salud públicos, recurren al sector privado, como los consultorios que ofrecen farmacias.

“No es sólo el impacto que ha tenido en la salud, es también el impacto que ha tenido en el bolsillo. Por un lado, el gasto de bolsillo que tenemos que poner cada mexicano para atender su salud”, aseguró.

-¿Cuál podría ser la merma en la salud de los 2.6 mi-



Especial

El diputado se presentó ayer en el Hospital Rubén Leñero.

llones de capitalinos que no tienen acceso a un servicio público?, se le preguntó.

“Cuando la pérdida en consultas de alta especialidad se da, la pérdida en consultas, en mastografías, lo que te aumenta son los cánceres.

“Te aumenta la diabetes, te disminuye la vacunación y, al final de cuentas, hemos perdido cuatro años de esperanza de vida al nacer, eso no había pasado”, advirtió.